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LA POLITIQUE DE DIEU 

Le jour de Pentecôte, 50 jours après la Pâque et accomplissement de la Résurrection, il y a, réunies à 
Jérusalem, des personnes issues de tout le monde connu de l'époque. 

D'entrée de jeu, le message de Dieu est universel. 
D’ailleurs, les Psaumes disent : Ps 48 Tous les peuples, battez des mains, acclamez Dieu en éclats 
de joie! Sonnez pour notre Dieu, sonnez, sonnez pour notre Roi, sonnez! C'est le roi de toute la 
terre: sonnez pour Dieu, qu'on l'apprenne! 

Le programme de ce Règne ? 
Ps 134   Le Seigneur a voulu la bénédiction, la vie à jamais. 
Évangile de Jean, chap. 10 …je veux qu’ils aient la vie, la vie en abondance. 

Ses ministères ? 
La culture vivante : Évangile de Luc, chap. 10 Un légiste dit à Jésus : « Maître, que dois-je faire pour 

recevoir la vie éternelle ? » --- « Dans la Loi qu'est-il écrit? Comment lis-tu? --- « Tu aimeras le 
Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée et 
ton prochain comme toi-même.» -- « Tu as bien répondu. Fais cela et tu auras la vie. » 

La justice et la solidarité :   Évangile de Luc, chap. 1   Il a jeté les puissants à bas de leurs trônes et il a élevé 
les humbles. Les affamés, il les a comblés de biens, et les riches, il les a renvoyés vides. 

L’écologie : Ps 84 L’oiseau lui-même s’est trouvé une maison, et l’hirondelle, un nid pour abriter sa couvée : 
tes autels, Seigneur de l’univers !   …Heureux les habitants de ta maison ! 

La santé : Ps 37   En toi est la source de vie, par ta lumière nous voyons la lumière. 
L’intérieur : Les sacrements ! Et tout spécialement le sacrement du Pardon !! 

Apocalypse, chap. 22 Heureux ceux qui lavent leurs vêtements, afin d'avoir droit à l'arbre de vie ! 
Les relations internationales : 

Apocalypse, chap. 21 Du trône, une voix forte disait: Voici la demeure de Dieu avec les hommes. Ils 
seront ses peuples et lui sera Dieu-avec-eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux, La mort ne sera 
plus. Il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni souffrance, car le monde ancien a disparu. Les nations 
marcheront à sa lumière. Ses portes ne se fermeront pas, car en ce lieu, il n'y aura plus de nuit. 

Ses innovations ? 
Un ministère du plein bonheur : 

Psaume 17:   Devant ta face, plénitude de joie ; en ta droite, délices éternelles. 
Et surtout, un ministère des tout-petits : Évangile de Luc, chap. 10 :  Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de 

la terre, d'avoir caché cela aux sages et aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout petits. 
…….car ils sont le seul ministère de la Défense : Psaume 8  Par la bouche des tout-petits, tu as fondé une 

forteresse contre tes adversaires, pour réduire au silence l'ennemi revanchard. 

 
On voit bien que ces personnes étaient venues dans le but de commémorer un événement passé... Et 
la rencontre avec le Seigneur leur fut une surprise. Le rite et la fête sont devenus un cadeau qui leur fut 
fait à chacune, personnellement : au double sens du terme, un présent où tout est réactualisé. Et 
chacune repartira avec un avenir. 

C'est bien précisément ce que nous trouverons dans les pages qui suivent. 
Une paroisse de l'Église universelle est un échantillon du jour de Pentecôte. 

Père Dominique NICOLAS 



 
 

 
 

 
 

 

Vie de la paroisse 

Pâques à Tunis pour les parents d'Anne-Thérèse ! 

L’année dernière nous avions fait une visite surprise à Anne-Thérèse à l’occasion de son 30 ème anniversaire. 

Nous avions pu découvrir son cadre de vie, les personnes avec qui elle vit, celles qu’elle côtoie tous les jours, 

et, comme à ce moment là elle travaillait, un tout petit peu de ce pays qu’elle a appris à aimer tout au long de 

sa coopération. Cette année, ce fût pour nous la surprise. En effet, les enfants nous ont offert le voyage, cette 

fois-ci programmé pendant les vacances d’Anne-Thérèse, pendant la Semaine Sainte. Tunis était très animée, 

occupée par des centaines de personnes venues participer au Forum Social Mondial (je crois qu’en France on 

en a très peu parlé…!!!). 

 
Nous sommes partis quelques jours dans le sud avec au retour plein 

d’images et de souvenirs dans les yeux et dans la tête (un voyage en 

train mémorable… une nuit accompagnée par la musique d’un 

mariage… le désert (enfin, nous sommes restés à l’entrée)… son 

silence, sa beauté… la solidarité (nous étions ensablés et un jeune 

homme est sorti de nulle part pour nous aider)…. Tozeur….sa 

briqueterie…sa superbe petite médina … la palmeraie….  et  une 

foule de personnages eux aussi hauts en couleur et en chaleur 

humaine. 
 
 

 
Jeudi, retour à Tunis. Nous voulions pouvoir vivre avec la communauté 

chrétienne les offices de la Semaine Sainte. Le jeudi et le vendredi nous 

sommes allés à la cathédrale. L’atmosphère était particulière, retenue de 

mise à l’extérieur mais solennité et ferveur à l’intérieur. Samedi, veillée 

pascale à Ste Jeanne d’Arc, un peu éloignée du centre… temps fort 

rempli d’émotion, de prière, de partage, le baptême de quatre jeunes 

adultes, des chants accompagnés par  une chorale  subsaharienne,  les 

textes lus  en  quatre langues  (français, italien, espagnol, arabe), une 

communauté pleine de Vie…. 
 
 

 
Dimanche, Anne-Thérèse, Babeth, Lili, Zazu, «  les 4  DCC », avaient 

invité Paco, Marc, José-Maria, Pères Blancs… Monique, Marie- 

Madeleine, Marie-Hélène, Petites Sœurs de Nevers, Flo et Aude-Aline, des 

amies, Christophe un français travaillant à Tunis, Emilie, ancienne DCC 

restée là-bas, pour partager sur la terrasse le repas de Pâques, repas plein 

de rires et de chansons sous le soleil tunisien. 

 
Pour finir, cette petite phrase d’Ahmed, marchand de légumes au 

marché : alors dimanche c’est une grande fête pour vous !! 
 
 

 
Inch'Allah labes 



 Pâques 2013 à St Jo 

Emilie, jeune catéchumène, a été baptisée pendant la nuit pascale et 9 enfants ont « professé 
leur Foi » le jour de Pâques ; voici quelques extraits de ce qu’ils ont dit : 

Pour moi, croire en Dieu c’est prendre sur soi, c’est croire en tous les êtres humains, c’est considérer 

chaque personne comme égale à nous et garder la confiance et la Foi. 
 

 
 

 
Je crois que Jésus a accompli énormément de choses avec 

beaucoup de générosité. Il pardonne les péchés ; c’est 

extraordinaire d’y arriver avec des personnes que l’on n’aime 

pas beaucoup… 

Je souhaite lui ressembler, devenir une part de Lui. Il aide à 

comprendre pourquoi on est chrétien : sur son parcours, il a 

rencontré plein de personnes. Sur notre parcours à nous, il nous 

aide à rencontrer des personnes nous aussi. Il nous aide à prendre 

confiance, à savoir comment partager, comment donner 

confiance aussi ; pour moi, Jésus est une personne formidable. Je 

crois en Dieu 

Je pense à ce que nous disait à Citeaux 

Frère Philippe « Jésus est une personne 

importante pour moi, je lui ai dit oui, et je 

m’y tiens » 

Au Notre Père, quand on ouvre les mains, 

quand on dit « pardonne-nous comme 

nous avons pardonné » on affirme que ce 

n’est pas bien de vivre avec le conflit, 

parce que être chrétien, c’est s’écouter 

bien ! 

Dieu est venu me chercher ! pour moi, 

c’est beaucoup. Je lui dis Merci 
 
 
 

J’ai confiance en Dieu car, quoi que je fasse, il reste un ami. Il me soutient tout le 

temps ; Seigneur, quand je te parle, tu agis : c’est dingue… 
 
 
 
 

Jésus, le messager de Dieu, est venu nous dire ce que sont les hommes ; le Fils de Dieu, c’est un homme. Il 

n’est pas un être surnaturel extra-terrestre, mais il est chez les hommes. Chacun de nous a une mission chez les 

hommes : il nous guide. A chacun de nous de trouver – et ce n’est pas facile de choisir entre le bien et le mal ; 

c’est en se découvrant soi-même qu’on y arrive ; c’est un combat ; on peut y répondre grâce à ce qui est en 

nous…la vraie recherche, c’est celle qui est dans le coeur 
 
 
 

Jésus est pour moi une personne qui nous guide sur le 

chemin de la foi ; c’est grâce à lui que nous sommes 

réunis aujourd’hui ; en restant différents, lui et moi, on a 

tout de même des points communs : ses  prières  sont 

aussi nos prières. Je crois en Dieu et en l’Eglise car je 

suis son chemin depuis plusieurs années. Je  crois en 

l’Esprit Saint : il me protège ; il m’a aidée à tenir bon à 

la mort de mes arrières grands parents ; avec lui, je n’ai 

pas peur. 

Je crois en Dieu, en l’Esprit Saint, car il me 

protège. Je crois en Lui tous les jours jusqu’à la fin 

de ma vire ; j’ai déjà douté mais c’est important 

pour moi de le prier dans des moments forts pour 

éviter que ça se passe mal ; je préfère aller au 

paradis plutôt que de faire le mal.. en tous cas, 

c’est hyper-courageux de croire en Lui. 

 
 

Seigneur, je pense que c’est toi qui as créé  le monde et toutes ses beautés, qui nous as permis de 

vivre ; c’est toi qui nous donnes des choses qui nous rendent heureux… Je te dis merci 
 

 

Jésus, tu es toujours avec moi ; tu m’aides dans les difficultés ; quand je suis en colère contre quelqu’un, tu calmes 

ma colère et tu m’aides à me réconcilier en parlant ; je pense comme toi et j’essaie de faire dans une situation ce 

que tu aurais fait à ma place ; je suis heureux de faire ma profession de foi en me rapprochant de toi et je crois que 

tu en es heureux toi aussi. 



 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 9 enfants se sont préparés à leur première Eucharistie ! 

 
Week-end à Citeaux les 16 et 17 mars 

 
 

Comment vous faire partager ces fabuleux moments de joie et de réflexion, sinon 
par quelques photos (sur les 154 prises par François et Clotilde…) et quelques 
messages reçus des parents…et des animateurs ! 

 

 
 
 

UN GRAND MERCI A Clotilde et François car Joy a beaucoup aimé 

suivre ce petit chemin vers l'Eucharistie ! Elle a beaucoup aimé 

découvrir d'autres enfants avec lesquels elle a créé des liens d'amitié, 

les prières avec les moines, le témoignage du frère Philippe, la crêpes- 

party... super week-end pour elle et très bonne journée pour nous les 

parents ! 

Merci également au Père Dominique pour sa présence et pour ce qu'il 

apporte à nos enfants et à nous les parents 

 
C'est à notre tour de venir vous dire un immense merci, Clotilde et 

François ! Les enfants sont rentrés ravis. Aubin était épuisé, mais 

surtout  très  heureux  de  ces  grands  moments  vécus  à  Cîteaux. 

 
Il nous a beaucoup parlé du bateau de la foi, que nous venons de 

découvrir en image grâce aux photos du week-end ! 

Mille mercis donc pour cette belle organisation et pour ces grands 

moments qui marquent le cœur de nos petits ! 

 
Je me joins aux précédents messages. Anaïs est rentrée enchantée 

de son week-end. Pour tout dire, enchantée et épuisée (elle a dormi 

dans la voiture au retour !) Un grand merci à nos gentils G.O. pour 

toute cette énergie positive transmise à nos enfants J'ai pour ma 

part aussi beaucoup apprécié ce moment. Muriel regrette bien ne pas 

avoir pu se joindre à nous. 

 
Je m'enfile derrière Laurent pour remercier Clotilde et François qui 

ont pris cet engagement à bras le corps, à bras le coeur pour la 

préparation de la première Eucharistie de nos 9 précieux enfants... 

 
Merci aussi, à vous les parents, car vous vous êtes impliqués pour 

accompagner votre enfant,tant aux fourneaux, à la vaisselle que 

dans nos partages à la sacristie... 

 
Merci aussi à Dominique dont la joie de Pasteur est de faire se lever 

chacun,  de  nous  emmener  et  de  nous  envoyer  en  même  temps, 

 
Alors oui, nous nous laissons devenir, les uns par les autres, une petite 

cellule vivante, quelque chose qui aurait déjà goût d'Eucharistie ? A 

nous d'entretenir cette petite flamme intérieure pour laisser le levain 

faire son patient travail…Un salut aux personnes qui n'ont pas pu nous 

rejoindre aujourd'hui et à bientôt... 



 
 

 
 

 

L’ Espérance chez Saint- Exupéry 

 
Le 7 MARS , Odette Léger, professeur émérite au 
Lycée Carnot de Dijon, a donné une conférence sur 
Saint- Exupéry et l' espérance. 
Elle nous avait déjà à deux reprises parlé du « Petit Prince » : 
sa dernière conférence s' appuyait donc essentiellement      
sur « Citadelle »... 

 

Saint Exupéry est un anxieux plein d’espérance. Au fond de situations difficiles, de découragements, il 
trouve toujours la lumière. Le Christ est absent dans l’œuvre de Saint- Exupéry, mais Dieu et l’Esprit sont 
fréquemment nommés. 

 
Pour lui, l’espérance, c’est un sens à la vie. La vie a du sens dans les relations que l’on noue. Mais elle peut 
en avoir aussi dans la solitude. Donner du sens à sa vie, c’est savoir lire, non pas de façon intellectuelle, 
mais spirituelle, c’est voir un visage au travers de matériaux informes, c’est voir le temple qui surgira de 
l’amas de pierres. 

 
L’espérance est intuition. 
« Faites simplement que j’apprenne à lire. Alors, Seigneur, c’en sera fini de ma solitude. » C’est la prière 
de la femme seule  dans sa maison de Citadelle, pas si éloignée de l’Esprit de la Pentecôte. Dans le désert 
de nos solitudes, quelque chose rayonne si nous savons le percevoir. 

 
 

 
L’espérance transcende nos   

échecs : 
 

« Myope et le nez contre, je n’ai 
rien vu que lâcheté, sottise et 
lucre. Mais de la montagne où 
je m’assieds, voici que 
j’aperçois l’ascension d’un 
temple dans la lumière. » 

 

 
 
 
 

L’espérance est confiance et abandon : 

 
la vieillesse « n’est point pour moi déchéance, mais sans doute joie merveilleuse d’un peu mieux 
m’affranchir(…) 
attendant d’être, comme par une marée, repris par l’amour. » 

 
L’espérance est sentiment de responsabilité personnelle. 
Dieu, présent dès le début, car « seul, l’Esprit, s’il souffle sur la glaise, peut créer l’Homme », nous rend 
bâtisseurs, nous associant à son œuvre dans un monde en genèse, et venant couronner nos efforts : 

 
« Moi j’ai bâti ce cierge. Il est de toi de l’allumer. 

Moi j’ai bâti ce temple. Il est de toi d’habiter son silence. » 
 

Et quelle plus belle espérance que celle de Saint- Exupéry, quand il écrit : « Viendra l’heure, Seigneur, où 
tu auras pitié de mon déchirement dont je n’ai rien refusé. » 



 
 

 
 

Madame Attard, – "Paulette" pour tous ses amis – 

nous a quittés le 10 Mars 2013. 
 

Au-delà de la peine d'une séparation, considérons sa joie à elle de 
rencontrer Celui dont, toute sa vie, elle a désiré et accueilli la présence. 

 
Nous gardons d'elle l'image de notre « sacristine » toujours discrète mais 
oh combien active dans son travail ! Nous savons tous l'étendue de ses 
fonctions et combien elle les accomplissait avec amour. Je ne peux, en 
effet, évoquer Paulette sans entendre toujours le mot "Amour". 

 

Depuis sa prime enfance où des expériences intérieures très fortes l'ont mise en présence de Dieu et de la 
Vierge Marie, elle n'a cessé de proclamer ce message d'amour et de le pratiquer dans sa vie. Une vie qui, on 
ne le croirait pas quand on voyait la douce sacristine, a été bien remplie en événements souvent difficiles ! 
Jeune fille, elle a été confrontée à la guerre, souffrant de la mort d'amis victimes de la barbarie de certains 
allemands ; elle était aussi de ceux qui apportèrent de l'eau et des provisions aux passagers d'un train en 
route vers les camps et découvrant l'horreur … 
Jeune femme, elle a connu l'aventure d'un voyage en Tunisie pour rejoindre sa belle famille après son 
mariage avec un soldat de l'armée de libération, l'accueil de la famille Attard à Sfax, la découverte d'une 
culture différente, de coutumes inhabituelles pour une jeune fille qui n'avait jamais quitté son pays. 
Femme d'âge mûr, elle était au côté du Père Grau pour lui soutenir le moral lors de l'incendie de notre 
église en 1983, et toujours là du matin au soir pour nettoyer, organiser, aider dans tous les domaines de la 
vie paroissiale, et ce durant de longues années. 
Femme âgée, retirée dans sa petite maison de la rue Courtépée toujours impeccablement tenue, elle 
continuait à recevoir ses amis et à entretenir par téléphone des relations chaleureuses et des échanges de 
nouvelles entre les uns et les autres. Elle s'est affaiblie progressivement sans jamais oublier son message 
d'amour. A-Dieu, Paulette ! 

Hervé Pilven 
 

 

Lorsque j'arriverai au terme du chemin 

O mes amis, 

Fermez, fermez les yeux sur mes faux-pas, 0ubliez-

les bien vite...oubliez-les ! 

 
Lorsque seront fermés mes deux yeux fatigués 

O mes amis 

Ouvrez, ouvrez vos yeux sur les beautés de cette terre ; 

Oh oui, admirez-les ! 

 
Lorsque seront croisées mes deux mains dans la mort, 

O mes amis 

Tendez, tendez vos mains à l'étranger, au pèlerin ; 

Bien vite, accueillez-les ! 
 

Lorsque seront brisées ma voix et mes chansons, 

O mes amis 

gardez, gardez les mots de l'amitié et de l'espoir, 

Oh oui, rechantez-les ! 



 
 

TÉMOINS d' AUJOURD'HUI 
 
 
 

VALERIE GEORGE - 13 JANVIER 2013 

 
Le  Père  Dominique  m’a  confié  la  mission  de  vous 
parler de la préparation au baptême, que je n’ assure pas 
toute seule, mais avec Françoise Roy qui n’a pas pu être là 
aujourd’hui. 

 

 
 
 
 
 

Nous recevons les familles dont les demandes sont extrêmement diverses. Avant de vous en parler, je 
voudrais reprendre le chant d’entrée « Oser parler du Dieu d’amour, sauveur des hommes et de la terre, 
trouver sa force dans la foi. » Voilà ce qui nous anime avec Françoise : c’est témoigner de ce Dieu d’amour, 
ce Dieu qui chemine avec nous. Ça n’est pas forcément évident. Les familles qui viennent n’en sont pas 
toutes au même point. Au départ, nous leur demandons d’écrire spontanément sur un papier les trois mots 
qui leur viennent à l’esprit quand on parle de baptême. On veut vraiment partir de ce que sont les gens, de 
là où ils en sont. On n’est pas là pour leur donner une "culture religieuse", mais pour aller les rencontrer 
dans la foi qu’ils ont, même si parfois, cette foi a du mal à se dire. 

 
Les mots qui reviennent le plus souvent en réponse à la question : " pourquoi demandez-vous le baptême 
pour votre enfant ? » : 

 
le partage– la protection – la bénédiction – le chemin – la rencontre – devenir chrétien –pour les 
valeurs : les valeurs que j’ai reçues, les valeurs que je retransmets – une aide dans les moments 
difficiles – une famille – un recommencement. 

 
Pour certains, c’est une évidence ! " C’est comme si on ne leur donnait pas à manger." Pour d’autres, c’est 
une tradition. Il faut aller creuser. Qu’est-ce que c’est la tradition, qu’est-ce qu’il y a derrière tout ça... 
Pour d'autres encore, c’est aussi la continuité du mariage : nous nous sommes mariés à l'Eglise, c’est 
normal que l’on fasse baptiser nos enfants. 

 
Nos rencontres durent environ deux heures. Dans les groupes, nous limitons le nombre de famille à trois 
car au delà, l’échange n’est plus constructif. Donc six personnes au maximum, pour évoquer ce qu'elles 
attendent du baptême. 

 
Peu évoquent le baptême comme une rencontre avec Quelqu’un.Mais quand on parle avec eux et qu’on 
essaie de rentrer un petit peu dans ce qu’ils vivent,on constate que cette rencontre, ils l’ont faite. Mais,ils 
ne savent pas forcément la nommer et ils ne savent pas forcément que Dieu était présent dans les 
moments dont ils nous parlent. C’est pour ça que souvent on évoque les pèlerins d’Emmaüs. Est-ce que 
nous savons toujours reconnaître que Dieu était présent à nos côtés ? ……. Les pèlerins d’Emmaüs 
marchaient, ils étaient tristes, ils avaient perdu leur Seigneur et pourtant Jésus était à côté d’eux. Ils ne le 
reconnurent qu’à la fraction du pain. 

 
Ce texte-là, nous aide énormément à préparer les parents qu’ils veulent faire baptiser leurs enfants. Leur 
faire découvrir que ce Dieu qui se donne, ce Dieu d’amour, est présent à côté d’eux et que bien souvent ils 
ont une relation avec le Seigneur, mais qu’ils ne savent pas nommer. C’est passionnant… de leur faire 
découvrir une trace de Dieu dans leur vie ! 



 
 

 

Nous insistons aussi sur ce qu'est le baptême pour eux. On reprend les différents signes (il y en a sept) : 

 

l’accueil – le signe de croix – l’imposition des mains – l’eau - la lumière – le Saint-Chrême 
– la parole ( très importante : le VERBE s'est FAIT CHAIR) 

 
Pour les parents le baptême, c’est une naissance. Mais qui dit naissance ou renaissance, dit aussi mort. 
Donc le baptême c’est aussi la mort et la résurrection, c’est ce que dit le rituel ; l’eau pour eux est souvent 
un signe de vie. Mais l’eau, en Thaïlande, le tsunami par ex, c’est aussi la mort. Il s'agit donc de montrer 
que la vie ne peut renaître que parce qu’on a vécu d’une certaine façon une expérience de mort, mort et 
résurrection. On se replace aussi dans le temps pascal : Jésus est mort et il ressuscité ; mais il est passé par 
la mort. Nous aussi on est passé par cette mort-là. Daniel Duigou qui est prêtre, a écrit dans un livre : « le 
baptême nous sauve de la mort ». En tant que croyant baptisé, chaque jour est à vivre comme une 
naissance, chaque jour est un baptême à célébrer. Nous qui sommes baptisés, nous sommes prêtres, 
prophètes et rois. Prêtres au service, prophètes pour annoncer, rois pour la justice. Voilà la mission de tout 
baptisé : avec Françoise, nous la vivons en toute humilité. Nous avons énormément de plaisir à rencontrer 
les familles. 

 
Nous prenons à part les enfants de trois/quatre ans parce que la 
préparation peut,là, se faire avec les enfants. Et je vous assure que 
c’est une joie vraiment profonde, de communiquer avec eux. Un jour, 
une petite fille à qui les parents lisaient un peu la Bible, me dit : 

 
« Moi, mon histoire préférée , c’est quand le peuple s’en va, quitte 
l’Egypte et franchit la mer rouge. » 

 
Le baptême était préparé !! Elle avait compris la signification ! Je lui 
dis « mais c’est quoi le baptême ? : "c’est quitter la terre du désert pour 
aller là où le Seigneur te conduit. » 
Extraordinaire ! 

 
Nos enfants sont de grands mystiques ! Je le dis toujours « sachons trouver au coeur de ces enfants, au 
coeur de ces familles, ce qui les nourrit » : je vous assure que c'est très riche ! 

 
Parfois, on peut être un petit peu déstabilisés par certaines demandes. Accueillons-les, sachons accueillir 
les personnes là où elles en sont, Dieu ne trie pas 
les gens… 

 
Pour terminer, je reprends une phrase : le baptême de Jésus n’est pas celui de Jean dont le but n’était que 
de purifier l’homme de ses fautes et qu’il maintenait dans un statut d’exécutant. Le baptême que nous 
propose Jésus, c'est la liberté de vivre notre destin d’homme comme sujet, une parole qui nous fait naître à 
nous-mêmes en nous donnant un statut de co-créateur. 

 
Voilà à quoi nous sommes appelés par notre baptême. 

 

 
 
 

Valérie GEORGE 



 
 

Lire la Bible ensemble... 
 

Le groupe LIRE LA BIBLE ENSEMBLE est, depuis 
la rentrée de Septembre, plongé dans le Livre des 
Actes des Apôtres. A partir de l'arrivée de saint 
PAUL dans ces récits (Paul de Tarse), il fallait 
essayer de mieux comprendre les questions que 
pose la rencontre du monde traditionnel juif des 
origines avec le monde des païens. 

 

 

Le groupe a alors fait appel au Pasteur Guilhen 
ANTIER, le pasteur de l'Eglise Protestante Unie 
(bd de Brosses à Dijon) pour éclairer deux notions 
de fond : ce que veut dire "DIEU APPELLE" et 
"DIEU REND JUSTE", deux convictions sur 
lesquelles les Eglises issues de la Réforme 
insistent fortement... 

Qui peut être sauvé ? Cela concerne-t-il tout 
homme ? Y a-t-il des conditions pour gagner la Vie 
éternelle ? 

 
Pour la Réforme, toutes choses dépendent 
fondamentalement de la grâce divine, de l'initiative 
de Dieu qui, sur ces questions d'existence, précède 
toute initiative humaine. Les deux notions de 
prédestination  et   de   providence  ont  pour   but 

essentiel de marquer la priorité de l’initiative divine ; 
c'est son amour, et uniquement lui, qui fait  la 
densité de notre existence ! 
Il nous appelle, il appelle des personnes à se 
rassembler en Peuple à la suite du seul Juste : le Christ 
Jésus... Mais nous mettons tant d'entraves à son désir 
par nos caprices !... Tout le travail de notre conversion 
est de ratifier que Dieu ait dit "cela est bon" quand il 
nous a créés, et de vivre de cette dignité de Fils. 
Lui dire un Oui inconditionnel, sans autre secours ni 
recours que de nous laisser aimer absolument. Que de 
Le laisser agir. Car alors "tout concourt au bien". 

 

Lire « Etty Hillesum » 

Le groupe de lecture qui se réunit une fois par mois à 
Saint Joseph a terminé le livre de Litta Basset « le 
pouvoir de pardonner » ; un nouveau livre a été choisi 
« les écrits d'Etty Hillesum » - cette jeune femme 
juive hollandaise, morte à Auschwitz en 1943 -  qui 
nous dévoile dans son journal intime de 1941-1943, 
comment dans la vie de tous les jours, elle a fait 
évoluer sa relation à Dieu  - contact : Colette Grivot 
ou Martine Boiteux. 

 

 
 

Alpha Couple, vous connaissez ? 

Cela fait maintenant 5 ans que ce parcours est proposé sur Dijon et 
souvent dans la salle des grands espaces de notre paroisse. Son objectif 
premier est d'aider les couples à développer le dialogue entre eux. Il 
s'inscrit dans la lignée des parcours Alpha, et comme eux, est d'origine 
protestante. Il s'adresse à tous les couples, jeunes ou vieux, mariés ou 
non. Il ne faut pas le considérer comme une thérapie conjugale, mais 
comme une aide apportant des outils pour grandir et avancer en couple 
(Pour  des  couples  en  grande  difficulté,  il  vaut  mieux  commencer  par 
consulter des professionnels du couple). En tout, une cinquantaine de couples ont déjà suivi ce parcours sur 
Dijon. 

 
Une équipe de bénévoles (animateurs, cuisiniers, décorateurs, serveurs, …) accueille 5 à 6 couples à chaque 
session. Une session se déroule sur huit soirées, réparties sur 3 mois environ. Les sept premières soirées 
suivent le même schéma : chaque couple se retrouve en tête à tête, autour d'un bon repas sur une jolie 
table, pour passer du temps ensemble et échanger sur leur vie de couple. Le repas est entrecoupé 
d'interventions d'un couple animateur qui propose des repères sur le thème spécifique du jour : Poser de 
bons fondements, l'art de la communication, les conflits, le pardon, la sexualité, l'impact de l'éducation 
reçue et les langages de l'amour. Une dernière soirée 'festive' permet d'échanger entre participants afin de 
tirer un bilan du parcours et de le présenter à des personnes susceptibles d'être intéressées. Pendant toute 
la durée du parcours, un couple prie pour chaque participant et les bénévoles. 

 
Si vous souhaitez plus d'information, n'hésitez pas à nous contacter elleetluidijon@hotmail.fr (Jacques et 
Maria Del Mare Dubois) 

mailto:elleetluidijon@hotmail.fr


 
 

 
 

solidarité  
 

 

cyclone à Tuléar 
 

Tuléar, ville du Sud de Madagascar où Adélaïde 
est en mission depuis 9 mois, a été touchée 
gravement par un cyclone qui a surpris la 
population par sa force et sa violence. Une digue 
et un pont ont lâché, provoquant des inondations 
qui ont ravagé certains quartiers de la ville. Il y a 
eu beaucoup de dégâts matériels, beaucoup de 
familles ont été surprises par la montée de l'eau 
et ont  tout perdu. Adélaïde a donc fait  appel à 
notre générosité pour aider des personnes qui en 
ont  besoin  par  l'intermédiaire  de  l'association 

« Fihavanana » dont le siège est en France (49450 Roussay– association.fihavanana@gmail.com ) 
 
la somme recueillie  par l'association en provenance de notre paroisse début avril 

a permis la reconstruction de 40 cases ! 
 

 

le 9 février : 

 
Soirée au profit du CCFD-Terre Solidaire 

animée par les jeunes de l'aumônerie : 
plus de 100 personnes avaient répondu 

« présentes » ! 
670 euros ont été envoyés au CCFD 

 

Dimanche 17 mars 

 
après la messe, apéritif solidaire (avec les produits en provenance d'Artisans du Monde) en ce cinquième 
dimanche de carême, temps pendant lequel l'équipe C C F D de St Jo. a développé chaque dimanche un 
thème de solidarité sur la feuille paroissiale et mis à disposition des documents et plaquettes permettant 
de mieux connaître l'action du C C F D. 

 

« Qui est mon prochain ? » demande le Pharisien 

« De qui t’es-tu fait proche ? » répond Jésus 
 

DIACONIA : le livre des “Fragilités et merveilles” édité par le diocèse est disponible à St Joseph 
Le  grand  rassemblement  national  qui  a  eu  lieu  à  Lourdes  à  l'Ascension  ne  se  voulait  bien 

évidemment  pas une fin, mais un appel à toutes les communautés  chrétiennes à témoigner d'une 

Eglise ouverte à tous et  fraternelle . A St Jo, une équipe de « témoins »  s'est engagée à aider 

chacun d'entre nous à  porter plus d'attention aux  personnes en difficulté, à changer de regard, à 

inventer une nouvelle manière d'être en lien les uns avec les autres . 

mailto:association.fihavanana@gmail.com


Vie des mouvements  

Le mouvement chrétien des retraités (M.C.R.) 
 
 
 
 

 
 

 
 

– rencontre avec  la  famille :  «  valeur 
refuge » qui continue de rassembler jeunes et 
anciens même si elle a évolué de façon rapide et en 
profondeur : d'où l'importance de transmettre les 
valeurs auxquelles nous croyons ; le christianisme a 
quelque chose à apporter « aimez l'autre comme 
vous-même » 

 
– rencontre avec l'étranger, « ce frère qui 
dérange » ...dans le Nouveau Testament, Jésus a 
fait sauter les barrières pour entrer en relation 
d'égal à égal avec ceux qui n'appartenaient pas au 
peuple juif 
« Seul le véritable amour évangélique sera assez fort 
pour aider la communauté à passer de la simple 
tolérance envers les autres à un véritable respect 
pour leurs différences » (Jean Paul II) 

 
– rencontre avec la personne handicapée, 
malade, ou exclue : souvent faite de peurs 
engendrées par l'ignorance des  situations. Notre 
société se veut plus attentive aux personnes en 
difficulté (quelles qu'elles soient) ; nous, croyants, 
c'est le regard bienveillant du Christ que nous 
avons à poser.. 

 
 
 
 
 

 
Antoinette, Madeleine G. Simone L. 
Bernadette, Madeleine V. Monique P. 
Geneviève, Simone P. Monique G. , Edith font 
partie du  groupe M.C.R qui se réunit à Saint 
Joseph avec le Père Gérard Dampt ; elles vous 
proposent de découvrir les richesses du thème 
du mouvement pour cette année 

 
« La rencontre de l'autre » 

 

 
 
 
 
 
 
– rencontre dans la  diversité  des 
croyances : la liberté religieuse est un aspect 
fondamental de la dignité humaine. Depuis Vatican 
II, les chrétiens ont changé leur regard sur les 
autres religions ; le dialogue inter-religieux fait 
partie de la mission de l'Eglise. Tout homme est 
concerné par le projet de salut annoncé par le 
Christ : y croyons-nous ? 

 
– rencontre dans la vie associative : en 
équipe, au M.C.R., nous aidons les retraités à vivre 
cette étape qui peut être longue, un temps de vie 
après les autres...pour les autres ! 
 

 
L'accueil, la confiance,  l'amitié, l'écoute sont des 
valeurs essentielles dans notre équipe où chacun 
peut s'exprimer. Les opinions sont parfois 
divergentes, tous apportent leur vécu et leur 
personnalité. Ce qui est important, c'est le partage 
de la Parole qui éclaire nos échanges, 
l'approfondissement de   notre Foi à la lumière de 
l' Evangile et spécialement la communion dans la 
prière. 



 
 

Vie du quartier  
 

 
 
 
 
 
 

☼   La  5ème  édition  de  la  fête  du  Jeu  de  la 
M.J.C. Montchapet-Jouvence s'est déroulée le 
samedi 27 janvier 2013 ; pas moins de 35 jeux 
connus ou moins connus – dont des jeux en bois 
fabriqués par des jeunes de la MJC – étaient mis à 
disposition des familles et ont obtenu un franc 
succès ; petits et grands ont tous passé un 
excellent après-midi 

 

 
☼   La  M.J.C.  accueille  une  fois  par  mois  les 
« dimanches     du    Grand    Montchapet »    qui 
permettent aux personnes qui le souhaitent de se 
retrouver pour un après-midi convivial. 

 
L'Association Grand Montchapet poursuit ses 
autres activités : visite des serres municipales aux 
Valendons, en avril, concours de fleurissement, 
visite de l'Imaginarium à Nuits-St-Georges, visite 
de la fromagerie Gaugry en mai, muséo-parc 
d'Alésia en juin... 

attention : changement de date du vide-grenier 
initialement prévu le  22 septembre 2013 (place 
Dard) : il aura lieu le 

 
Dimanche 29 septembre 

 
En effet, une nouvelle réglementation prévoit 
qu'un seul vide-grenier par semaine et par 
territoire de Conseil de Quartier pourra être 
autorisé ; or, celui du quartier des Bourroches qui 
fait partie également du conseil de quartier Sud- 
Ouest était déjà prévu le 22 septembre. 
Contact : Mme Villien au 06.09.71.08.86 

☼ Silence on tourne … 
 

Ciné-Créations 21, une association fontainoise 
présidée par Jean Aubrun a préparé le prochain 
tournage au café « Le Jouvence » de quelques 
séquences des prochains épisodes de la célèbre 
série « commissaire Janot » 

 

 
 
 
 
 

  À noter....  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Feux de la Saint Jean 
Samedi 22 juin 2013 
à Hauteville 

Venez nombreux !! 


